


ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ
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24-29.24-29.24-29.24-29.24-29.
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Прокурор получил чин
Указом Президента Российской Федерации от 30 июля
сего года прокурору Воронежской области Александру
Пономареву присвоен классный чин государственного
советника юстиции 3-го класса. Прокурором области
Александр Иванович был назначен в ноябре 2003 года. И
вот теперь на его мундире появились генеральские погоны.

Наркобизнес взяли на прицел
Вчера в областной администрации состоялось совеща-
ние представителей силовых структур, обсудивших об-
ластную целевую программу противодействия нарко-
бизнесу. Основное внимание уделялось комплексным ме-
рам противодействия злоупотреблению наркотиков и их
незаконному сбыту, в первую очередь, среди молодежи. Так-
же были рассмотрены пути повышения эффективности
борьбы с наркобаронами и перекрытия наркотрафиков.
Примечательно, что совещание оказалось абсолютно зак-
рытым для прессы: на нем рассматривались сугубо внут-
ренние – оперативные и финансовые - вопросы.

Таможня пополняет бюджет
55 миллионов 80 тысяч рублей таможенных платежей
перечислила Воронежская таможня в федеральный
бюджет за первые пять августовских дней. Сумма на 20
процентов превышает переведенную за аналогичный пери-
од прошлого года. А с начала нынешнего года таможенники
пополнили государственную казну почти на 2,5 миллиарда
рублей. Как сообщила «Коммуне» пресс-секретарь началь-
ника Воронежской таможни Елена Разинькова, в экспорте
товаров сейчас преобладает продукция нефтехимического
комплекса - аммиак, каучук, минудобрения, шины. Основ-
ные товары, составляющие налогооблагаемую базу по им-
порту, - сахар-сырец, сельхозтехника, технологическое обо-
рудование и мебель.

«Пробуждение» инфекций
На воронежской земле «проснулась» одна из дремлю-
щих природно-очаговых инфекций. Как сообщил коррес-
понденту «Коммуны» главный санитарный врач области
Михаил Чубирко, с начала июля и по первую декаду августа
в области зарегистрировано 8 заболеваний геморрагичес-
кой лихорадкой с почечным синдромом, а 16 случаев неяс-
ной инфекции ждут подтверждения диагноза. В прошлые
годы это заболевание не превышало 3-4 случаев. Основным
переносчиком вируса являются бобры, ондатры, полевые
мыши, клещи. Вспышка объясняется непривитостью насе-
ления, отдыхом людей в незнакомых местах и купанием в
неприспособленных водоемах. Наиболее часты случаи за-
болевания в Бобровском, Лискинском, Терновском, Подго-
ренском районах.

Вспомним и помянем
12 августа в 11.00 у Мемориального захоронения на Ко-
минтерновском кладбище состоится гражданская па-
нихида в память моряков, погибших при защите Отече-
ства и исполнении воинского долга. Панихида проводит-
ся по инициативе Воронежской региональной организации
«Колыбель Русского Флота» в связи с 5-й годовщиной гибели
подводной атомной лодки «Курск».

Сообщения подготовили:
Борис ВАУЛИН, Сергей КРОЙЧИК, Алексей СОЛОВЬЕВ.

Мораторий на незаконное
строительство

Со вчерашнего дня в Во-Со вчерашнего дня в Во-Со вчерашнего дня в Во-Со вчерашнего дня в Во-Со вчерашнего дня в Во-
ронеже не будут выделять-ронеже не будут выделять-ронеже не будут выделять-ронеже не будут выделять-ронеже не будут выделять-
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назначенности – такой до-назначенности – такой до-назначенности – такой до-назначенности – такой до-назначенности – такой до-
кумент был подписан еще 27кумент был подписан еще 27кумент был подписан еще 27кумент был подписан еще 27кумент был подписан еще 27
июля главным государ-июля главным государ-июля главным государ-июля главным государ-июля главным государ-
ственным санитарным вра-ственным санитарным вра-ственным санитарным вра-ственным санитарным вра-ственным санитарным вра-
чом по Воронежской облас-чом по Воронежской облас-чом по Воронежской облас-чом по Воронежской облас-чом по Воронежской облас-
ти Михаилом Чубирко.ти Михаилом Чубирко.ти Михаилом Чубирко.ти Михаилом Чубирко.ти Михаилом Чубирко.

Это решение лежит в плос-
кости начавшейся  борьбы с
незаконным строительством в
городе, которое нарушает не
только предписанные нормы
действующего законодатель-
ства РФ, но и бьет по мораль-
но-нравственным устоям жи-
телей, их здоровью и экологи-
ческой безопасности. Губер-
натор Владимир Кулаков на
сей счет прореагировал сле-
дующим образом: «Даже если
прекратить выделение участ-
ков, строительство будет про-
водиться, потому что земля
распродана на 5 лет вперед».
И внес предложение депута-
там гордумы, чтобы те приня-
ли на ближайшем своем засе-
дании соответствующее реше-
ние, позволяющее провести
инвентаризацию всех земель-
ных участков, в том числе тех,
где строительство уже ведет-
ся. В случае, если законода-
тельные нормы нарушены,
земля будет отбираться и выс-
тавляться на открытый кон-
курс, - таково мнение главы
области.

Однако и эти методы бес-
сильны против строительного
произвола сильных мира сего,
считают специалисты департа-
мента градостроительства,
которые, изучив опыт Москвы,
Курска и Белгорода, пришли к
выводу о необходимости со-
здания в городе архитектурной
полиции. То бишь, речь идет
об организации, способной
осуществлять контроль в сфе-
ре градостроительства. Пакет
документов по этому вопросу
департамент также собирает-
ся вынести на первое после
парламентских каникул засе-
дание городской Думы, чтобы
народные избранники присту-
пили к формированию норма-
тивно-правовой базы под со-
здание нового органа контро-
ля за строительством.

Юрий КОДЕНЦЕВ.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Все объединяются.
Пора и нам создать холдинг

Возрождение
Пуск первой очереди Латненского огнеупорного завода превратился

в настоящий праздник. Был, как полагается, и торжественный
митинг, и  перерезание красной ленточки.

Если отсчитать вспять от праз-
дничного дня восемь месяцев, то
можно представить время, когда
Латненский завод являл  собой
удручающее зрелище: умираю-
щее производство   без света,
тепла, воды. Градообразующее
предприятие села Латное боль-
ше напоминало собой объект
после бомбежки. Глава Семилук-
ского района Виктор Корчагин
уже перестал питать иллюзии при
встречах с очередными инвесто-
рами, обещавшими вдохнуть
жизнь в завод-банкрот.

Реально восстанавливаться
производство начало  с прихо-
дом на Латненский завод Кон-
церна  «Российские огнеупоры».
Предприятие восстанавливали
по кирпичику, привнеся реаль-
ные инвестиции в размере 18
миллионов рублей. Создано 150
рабочих мест, к 2006 году эта
цифра возрастет до 500.

Сегодня президент концерна
«Российские огнеупоры» Олег Ху-
дяков считает, что  «больной» за-
вод выведен из комы. А губерна-

тор нашей области Владимир Ку-
лаков назвал восстановление
уникального в масштабах России
производства шагом на пути к
возрождению былой славы. Свои
выводы гости сделали после того,
как лично побывали в цехах за-
вода, на сырьевом, карборундо-
вом участке, своими глазами уви-
дели процесс возрождения  про-
изводства.

- Теперь я верю в реальность
планов концерна «Российские ог-
неупоры» на нашей воронежской
земле, - сказал  губернатор Вла-
димир Кулаков инвесторам и за-
водчанам. Заключительным ак-
кордом встречи явилось согла-
шение между администрацией
области и концерном «Российс-
кие огнеупоры», в котором нашли
свое отражение взаимные обя-
зательства  двух сторон по полно-
му восстановлению производ-
ства Латненского завода, а глав-
ное -  перспективы его  развития.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

На снимках:На снимках:На снимках:На снимках:На снимках: Владимир Кула-
ков и Олег Худяков: «Будем рабо-
тать вместе!»;  новая печь воз-
рождающегося завода.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

…16 ноября 1941 года воины
1075-го стрелкового полка
316-й дивизии в Подмосковье у
железнодорожного разъезда Ду-
босеково приняли на себя удар
крупной вражеской танковой
колонны. Бойцы из дивизии ге-
нерала Панфилова стояли на-
смерть. «Велика Россия, а отсту-
пать некуда - позади Москва!»
Они задержали фашистов, не
позволили им вырваться на стол-
бовую дорогу в столицу, на Воло-
коламское шоссе. Среди павших
героев был и наш земляк, от роду
ему шел тридцать первый год.

Правда, уходил он на фронт из
степного алма-атин-
ского края. Там ос-
тались мать, жена,
дети. Там он работал
десять предвоенных
лет.

В посмертный на-
градной лист его фа-
милия была записа-
на на иной удобо-
звучный лад - Калей-
ников. Именно по-
этому, когда в Сте-
ценково утвержда-
ли, что их односель-
чанин - Герой, рож-
дались сомнения.
Фамилия-то вроде
из нездешних. До
истины докопался
учитель-краевед
Ткаченко. В архи-
вных делах Иван
Иванович нашел до-
кументы, подтверж-
дающие, что, дей-
ствительно, уроже-
нец Воронежской
области Дмитрий Митрофанович
Каленик «как верный сын совет-
ского народа, отдал свою жизнь
в неравном бою во главе с по-
литруком Клочковым, защищая
Москву. За проявленные доб-
лесть, мужество и героизм в
борьбе о германским фашиз-
мом» удостоен звания Героя Со-
ветского Союза.

О выверенном документально
факте Ткаченко известил мест-
ные органы власти, написал в
газетах, выступил по радио - щед-
ро подарил материал для очерко-
вых зарисовок журналистам. О
герое-земляке заговорили на
торжественных митингах в День
Победы, на уроках в школьных
классах. Хлопотами учителя в Сте-
ценково у обелиска воинам-од-
носельчанам установили бюст
Дмитрию Каленику.

«Ничейный»
Герой СИТУАЦИЯ

Во дворе Кантемировской районной администрации
хранится бюст Героя Советского Союза, оказавшийся,
как ни странно это звучит, ничейным. Речь о Дмитрие
Митрофановиче Каленике, уроженце воронежского
села Стеценково, находящегося ныне в составе Россо-
шанского района. Причем, забвение на долю Каленика
выпадает не впервые.

Оставаясь на степном круто-
горе, село Стеценково в ту пору
помимо собственной воли ме-
няло свою прописку. Из упразд-
ненного Новокалитвенского
района вошло в Россошанский.
А затем переходило то в Верхне-
мамонский, то в Богучарский и
Кантемировский. Сейчас вновь
утвердилось в пределах Россо-
шанского.

Так случилось, когда в Россо-
ши открывали Аллею Героев-
земляков, о Каленике почему-то
«забыли», в ряду памятников от-
важным его нет. Поработала
непогода, в Стеценково при-

шлось снять с постамента по-
трескавшийся бюст.

А в Кантемировке к 60-летию
Великой Победы попросили из-
вестного воронежского скульп-
тора Ивана Дикунова изваять
бюсты Героев-земляков. В спи-
сок внесли «панфиловца». При
установке памятников у мемо-
риала павшим воинам Великой
Отечественной выяснилось, что
Каленик не кантемировский.

Обратились в Россошь. Там
пообещали подумать. Дело ведь
ещё упирается и в деньги, кото-
рые, мол, на дороге не валяются.

Вот и остается бюст Героя
пока «невостребованным».

Петр ЧАЛЫЙ,
 соб. корр. «Коммуны».

На снимке:На снимке:На снимке:На снимке:На снимке: бюст Каленика
в Стеценково. Фото 70-х годов.

Россошь-Кантемировка

Претенденты на пост...Руководить воронежскими единорос-
сами, похоже, теперь будет политик
федерального уровня. В ближайшее
время президиум генерального
совета «Единой России» должен будет
официально рекомендовать  воро-
нежской парторганизации в каче-
стве кандидата на должность
секретаря регионального политсове-
та депутата Госдумы от Воронежской
области Александра СЫСОЕВА.

Окончательное утверждение, скорее все-
го, произойдет уже в первых числах сентяб-
ря. И это кадровое решение, кажется, устра-
ивает всех: и обе ветви региональных влас-
тей, и местных политиков. Причем, не только
соратников по партии, но и тех, кто находится
в оппозиции – коммунистов, родинцев и так
далее.  И, чтобы стать влиятельной ключевой
фигурой в местном политбомонде, ему не
придется прилагать сверхусилий.

Что не удивительно: Александр Митрофа-
нович Сысоев и в политике, и в структурах
власти - отнюдь не новичок, причем его ка-
рьеру на всех занимаемых им должностях
можно назвать вполне успешной. Из постсо-
ветского периода стоит упомянуть, что при
губернаторе Иване Шабанове он возглав-

лял областное правительство, а затем, уже
от Владимира Кулакова, принял предложе-
ние занять пост первого вице-губернатора.

На его репутацию серьезного, вменяемо-
го политика никак не повлияла даже смена
партийной ориентации, когда на выборах в
Государственную Думу в 2003 году он, рас-
ставшись с КПРФ, вступил в «Единую Рос-
сию». Сумев и в новой партии быстро осво-
иться и стать своим. Настолько, что теперь
готов занять ключевой пост в региональном
отделении.

Будучи членом комитета Госдумы по аг-
рарной политике, новый лидер воронежских
единороссов, не исключено, сможет быть
весьма полезным при отстаивании на госу-
дарственном уровне интересов воронежс-
кого крестьянства. Однако пока что ему при-
шлось вступиться за местный авиапром.
Причем в ситуации с арестом акций лизинго-
вой компании «Ильюшин Финанс Ко» (ИФК),
из-за которого было заморожено перспек-

тивное финансирование Воронежского са-
молетостроительного общества (ВАСО), Алек-
сандр Сысоев решил действовать наступа-
тельно.

Он отправил генеральному прокурору Вла-
димиру Устинову депутатский запрос с требо-
ванием провести немедленное расследова-
ние по фактам финансовых нарушений глав-
ного и единственного конкурента ИФК на
рынке авиастроения – «Финансовой лизин-
говой компании» (ФЛК), которая, в противо-
вес воронежским самолетам Ил-96 и Ан-148,
продвигает собственный проект – по выпус-
ку среднемагистрального лайнера Ту-214 на
Казанском авиазаводе. Подобный нестан-
дартный ход, вполне возможно, позволит ген-
прокурору «правильно» оценить ситуацию и
снять арест с акций ИФК. Что, в свою оче-
редь, даст возможность воронежским авиа-
строителям приступить, наконец, к работе
над перспективным проектом.

Владимир АНТОНОВ.

повторные выборы депутатов Воронежской областной Думы четвертого созыва по одномандат-
ным избирательным округам №№3, 7, 8, 10; дополнительные выборы депутатов Воронежской
областной Думы четвертого созыва по одномандатному избирательному округу №17.

ОФИЦИАЛЬНО

К сведению руководителей СМИ
и полиграфических организаций!
Избирательная комиссия Воронежской

области напоминает, что в соответствии со
статьями 64 и 68 Закона Воронежской об-
ласти «Кодекс о выборах, референдуме и
отзыве выборных лиц», организации теле-
радиовещания, периодические печатные
издания и полиграфические организации
вправе предоставлять эфирное время, пе-
чатную площадь и полиграфические услуги
для проведения предвыборной агитации по
выборам депутатов областной Думы. Ука-

занные СМИ и полиграфические организа-
ции должны опубликовать сведения о раз-
мере (в валюте Российской Федерации) и
других условиях оплаты эфирного времени,
печатной площади, полиграфических работ
не позднее чем через 30 дней со дня офи-
циального опубликования решения о на-
значении выборов и в этот же срок(не по-
зднее 1 сентября 2005 года), представить
эти сведения в Избирательную комиссию
Воронежской области вместе с уведомле-

нием о готовности предоставить эфирное
время, печатную площадь, полиграфичес-
кие услуги для проведения предвыборной
агитации.

Избирательная комиссия
Воронежской области.

(Перечень государственных организа-(Перечень государственных организа-(Перечень государственных организа-(Перечень государственных организа-(Перечень государственных организа-
ций телерадиовещания и периодическихций телерадиовещания и периодическихций телерадиовещания и периодическихций телерадиовещания и периодическихций телерадиовещания и периодических
печатных изданий Воронежской области -печатных изданий Воронежской области -печатных изданий Воронежской области -печатных изданий Воронежской области -печатных изданий Воронежской области -
на 5-й стр.)на 5-й стр.)на 5-й стр.)на 5-й стр.)на 5-й стр.)

23 октября 2005 года -

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье
На конкурсной основе

К иному принципу финансирования регионов переходит фе-
деральный центр. Об этом заявил поздно вечером во вторник
министр экономического развития и торговли РФ Герман Греф
по завершении рабочей поездки в Татарстан. «Мы не будем ниче-
го финансировать, мы предлагаем поучаствовать в конкурсе за
право получить финансирование со стороны федерального бюд-
жета», - подчеркнул Греф. Инвестиционный фонд, по словам
главы экономического ведомства, ежегодно готов на основе кон-
курсов финансировать проекты частных предприятий субъек-
тов Федерации в объеме более 2,5 миллиарда долларов. «Такого
рода инструмента раньше не было. Это новая стадия взаимоот-
ношений, дающая значительно больше возможностей. Суще-
ствует и целый ряд новых программ, которые заложены в бюдже-
те 2006 года, которые сейчас окончательно дорабатываются и о
которых мы скажем позже», - сообщил Греф.

Новая банкнота
В 2006 году в России появится банкнота номиналом 5 тысяч
рублей образца 1997 года. Как сообщил в среду департамент
внешних и общественных связей Банка России, решение о вы-
пуске в обращение этой банкноты принято советом директоров
ЦБ РФ. «Необходимость выпуска в обращение банкноты номина-
лом 5 тысяч рублей обусловлена потребностью налично-денеж-
ного оборота, ростом средней заработной платы в стране», -
говорится в сообщении ЦБ РФ. Тематически сюжет банкноты
продолжает так называемую «городскую серию» и посвящен го-
роду Хабаровску. Ее описание и основные защитные признаки
будут доведены до населения в начале 2006 года, сообщает Банк
России.

Устройство обезврежено
В Буйнакске обезврежено мощное взрывное устройство,
сообщили в пресс-службе МВД Дагестана. По словам главы
пресс-службы полковника милиции Абдулманапа Мусаева, во
вторник в 22.55 по московскому времени недалеко от старого
здания дома культуры в куче мусора были обнаружены два оцин-
кованных ведра с проводами. На место происшествия были выз-
ваны саперы, которые установили, что это готовое взрывное
устройство большой мощности. Оно состояло из селитры и дру-
гих взрывчатых компонентов, детонаторов, а также было начи-
нено болтами, гайками, арматурой для усиления поражающего
эффекта. Ведра были залиты строительной пеной. Находку са-
перы уничтожили на специальном полигоне.

Согласовывает сроки
Министерство иностранных дел Украины согласовывает
сроки визита украинского премьер-министра Юлии Тимо-
шенко в Москву и ее российского коллеги Михаила Фрадко-
ва в Киев. Об этом заявила Тимошенко в интервью газете «Ком-
мерсант-Украина», опубликованном в среду. «Сейчас МИД со-
гласовывает сроки и протоколы этих визитов. Как только эти
визиты будут подготовлены, они состоятся», - сообщила пре-
мьер-министр.

Прибыли в порт Батуми
Вчера примерно в 05.00 по московскому времени два боль-
ших десантных корабля ВМФ России, «Николай Фильчен-
ко» и «Азов», прибыли в порт Батуми. Об этом сообщили в
министерстве обороны Грузии. Военнослужащие 12-й россий-
ской военной базы в Батуми в течение нескольких дней погру-
зят на корабли тяжелую технику, находящуюся на полигоне
Гонио. Ее вывоз осуществляется в рамках московских догово-
ренностей между министрами иностранных дел Грузии и Рос-
сии от 30 мая 2005 года. В соответствии с договоренностями,
Россия до конца 2008 года должна закрыть свои военные базы
на территории Грузии - в Батуми и Ахалкалаки. Небольшая
часть военной техники с базы в Ахалкалаки будет выведена на
российскую базу в армянский город Гюмри, а ее большая часть
отправлена в Россию.

Самый распространенный
Русский язык является са-
мым распространенным в
Латвии. Таковы итоги оп-
роса, проведенного лат-
вийским социологичес-
ким агентством Latvijas
Fakti. По данным агентства,
им владеют 94 процента жи-
телей Латвии, численность
населения которой состав-

ляет 2,3 миллиона человек. Согласно исследованию, русским
языком владеет больше жителей Латвии, нежели государствен-
ным - латышским, на котором говорит 91 процент населения.
Исследование проводилось с 12 по 22 июля. В нем принимали
участие 1010 респондентов из разных районов Латвии в возрас-
те от 17 до 24 лет.

По материалам РИА «Новости».
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Ставка в игре 
 воронежцы
Законодательная власть нашей области «беременна» законом об игорном бизнесе. Каким появится на свет
этот ребеночек, пока никому не ведомо. До сих пор разгул игорного бизнеса в Воронеже никем и никак не
ограничивался. Это наводит на нехорошие мысли о том, что власть сама кормится от этого бизнеса, а
потому и делает вид, что ничего не слышала о тяжких последствиях игромании, которую в цивилизованных
странах считают опаснейшим пороком, столь же разрушительным, как наркомания, а в чем$то даже превос$
ходящим ее.
Улицы Воронежа битком набиты игровыми автоматами, которые не поддаются никакому учету. Растет
преступность, прямо связанная с игроманией, растут и чьи$то доходы на чужих несчастьях. Ведь игроман –
такое же несчастье для любой семьи, как и наркоман. Ученые$психиатры считают, что игромания $ практи$
чески неизлечимый недуг.
Депутатская комиссия еще не сказала ничего такого, что позволяло бы сделать вывод: будут ли и впредь
паразитировать на воронежцах корыстные дельцы или власть хотя бы для вида или из желания соблюсти
внешние приличия загонит этого монстра  хоть в какие$то цивилизованные рамки? А мы постараемся
помочь депутатам, анализируя чужой опыт.

ЭКСПЕРТИЗА «КОММУНЫ»

Московские страдания
Рыба гниет с головы, а Россия – с Москвы. Там сегодня

тоже происходит война между игромафией и той частью
власти, которая пытается блюсти приличия. В июне этого
года московские депутаты пошли в атаку на игорный биз#
нес, который до сих пор вольно плодился в столице # под
контролем и опекой столичного правительства. Налоги от
игорного бизнеса Москвы в прошлом году составили
5 млрд. рублей, а оборот его # около 5 млрд. долларов.

Еще в 1997 году мэрия столицы решила в течение 3 лет
собрать все казино под одной крышей, но потом монстра
оставили в покое, и он бурно рос без всяких ограничений
и правил. Теперь власть встрепенулась: типа, ё#моё, что ж
тут такое выросло?! Может, забота их – ради наступающих
выборов в декабре этого года. А может, ситуация вышла
за рамки всяких приличий.

В Российской ассоциации развития игорного бизнеса
(РАРИБ) – оказывается, есть и такая; и у членов ее, воз#
можно, даже есть дети, # выдали секрет: крупные игро#
бизнесмены знали о готовящейся акции и даже получили
гарантии, что никакие неприятности им не грозят.

Однако в июне в Госдуме вынесли на рассмотрение про#
ект закона «О тотализаторах и игорном бизнесе». А в нем #
запрет на расположение игорных заведений ближе чем за
1 километр (!) от черты российских городов. Возможно, у
некоторых депутатов тоже есть дети и даже остатки совести.
Московская городская Дума дружно поддержала этот про#
ект. Некоторые аналитики посчитали, что добровольный
отказ Москвы от налогов с игорного бизнеса # не от заботы
о здоровье горожан, а из#за потери контроля над игорным
хаосом.

Инициаторы закона объяснили его так: он затруднит
массовое участие молодежи в азартных играх и будет
отвечать мировым стандартам, по которым игорные заве#
дения вынесены за черту города, и облегчит контроль за
взбесившимся  монстром.

Если закон примут, то за городскую черту выселят не
только роскошные казино и игорные дома, но и «скром#
ные» залы игровых автоматов, и уличных «одноруких бан#
дитов». Игро#бизнесмены, конечно, в трансе. Член упоми#
навшейся РАРИБ Борис Белоцерковский, например, силь#
но удивился: зачем, мол, уничтожать игорную индустрию,
которая обеспечивает тысячи рабочих мест и платит нало#
ги? Похоже, для этого у Белоцерковского других аргумен#
тов не существует. А наркомафия тоже обеспечивает тыся#
чи «рабочих мест»…

Высказался и мэр Москвы Лужков. «Я поддержу любое
радикальное решение этого вопроса. То, что сейчас происхо#
дит в городе, – полный разврат и моральное уродство!» –
заявил он. Хотя прежде сам содействовал разгулу игорных
клубов в Москве и, например, в 1998 году лично подписал
распоряжение «О внедрении системы «Джек#пот» в Москве».

Как у людей
Игроманию ограничивают во всем мире. В США казино

разрешены только в Лас#Вегасе (штат Невада), Атлантик#
Сити (штат Нью#Джерси) и в ряде индейских резерваций.

Во Франции все 160 работающих казино принадлежат
государству.

В Нидерландах запрещено устанавливать игровые ав#
томаты в кафе.

В Великобритании казино работают в 53 специально
отведенных правительством зонах. Размер выигрышей
ограничен. Перед каждой игрой посетитель казино обя#
зан регистрироваться, и только через сутки после этого он
получает право сделать ставку.

В Израиле казино и игровые автоматы вообще запре#
щены.

В Финляндии единственное на всю страну казино RAY
действует в Хельсинки. Зато финны ездят поиграть в Санкт#
Петербург и Таллинн.

В Китае единственным городом, где разрешен игорный
бизнес, является бывшая португальская колония Макао,
ставшая в 2004 году вторым после Лас#Вегаса игорным
центром мира.

В Москве общее количество игровых автоматов превы#
шает 50 тысяч # такого нет ни в одной столице мира.

С топором против
«Джек�пота»?

В конце июня совместно заседали комитеты Воронеж#
ской областной Думы по предпринимательству и по зако#
нодательству, безопасности, правам человека и регла#
менту и рассмотрели законопроект «Об упорядочении раз#
мещения объектов игорного бизнеса на территории Воро#
нежской области». Пока об этом законопроекте – только
слухи. Поэтому одни СМИ сообщают, что он хороший, а
другие – что это никакой не законопроект, а одна види#
мость, лапша на уши.

Информационно#аналитический отдел облдумы озабо#
ченно сообщил: необходимость в принятии закона, регу#
лирующего игорный бизнес, назрела, мол, давно: в обла#
сти в 2002 году было зарегистрировано 368 игровых авто#
матов, а уже в 2004 году эта цифра выросла на 462% и
составила 1702 автомата, при этом многие игровые авто#
маты не зарегистрированы в налоговых органах.

Депутаты рассмотрели два законопроекта об игор#
ном бизнесе. Во#первых, речь шла о повышении штра#
фов за повторные нарушения. То есть как найти управу
на самых жадных игро#бизнесменов, которым никакие
контролирующие#проверяющие не указ. Во#вторых, об#
судили законопроект «Об упорядочении размещения
объектов игорного бизнеса на территории Воронежс#
кой области». И констатировали: реализация этого за#
конопроекта «позволит упорядочить деятельность игор#
ных заведений на территории области, увеличить по#
ступление налогов в бюджеты разных уровней и обеспе#
чит учет и контроль». Ну, обсудили и обсудили, молодцы.
А что касается самого закона, то пока он больше похож
на детский крем, которым власть наша пытается лечить
игорную гангрену. Такие эпидемии кремом не зама#
жешь, тут скальпель нужен. Или даже топор. Ведь подоб#
ный разгул давно уже происходит в нашем городе с
коммерческим строительством, и сколько ни обсуждала
власть эту самоубийственную эпидемию, она только
росла. И ясно было, какая тьма федеральных и местных
чиновников кормится от пуза на строительном бизнесе,
и регулярно попадались они на крупных взятках, и ника#
ким детским кремом замазать эту вакханалию было
невозможно. Пока Михаил Чубирко, главный санитар#
ный врач области, не взял в руки топор и не отрубил
этим топором возможность дикой наживы на торговле

недвижимостью и подписями, прекратив выдачу разре#
шений на новое строительство. И тут же сам губернатор
заявил о необходимости ввести мораторий на всякое
строительство коммерческого жилья – до тех пор, пока
не будут созданы для него в Воронеже хотя минималь#
ные цивилизованные рамки.

Значит, могут. Когда захотят. И на игорный бизнес мо#
гут найти управу. Захотят ли?

Войны с «бандитами»
По данным налоговиков, в Липецке на 1 июня 2004 года

было 828 игровых автоматов. Через год их стало уже
1303. То есть за год число «одноруких бандитов» выросло
на 57 процентов.

Депутаты Липецкого горсовета единогласно поддержа#
ли инициативу мэрии по ограничению игорного бизнеса.
Правда, на войну с разгулом игромании они вышли не с
топором, а пока лишь с детским кремом. Видимо, во вла#
сти там еще не набралась критическая масса тех, семьи
которых так или иначе пострадали от эпидемии. А осталь#
ным надо ж где#то набраться мудрости, чтоб понять про#
стую истину: поступай с другими так, как желаешь, чтоб с
тобой поступали. Или: той же мерою отмерю вам… Вещи#
то простые, но когда на кону большие бабки, мало кто
способен справиться с искушением.

В липецком законопроекте указано: игорные автоматы
не могут находиться в жилых помещениях, на рынках, в
зданиях вокзалов, в образовательных, медицинских, физ#
культурно#оздоровительных и культурных учреждениях.
«Игорному бизнесу сопутствуют криминальная обстанов#
ка и пропаганда легкой наживы, – объяснил председатель
комиссии по соцвопросам. – Мы должны уберечь людей с
неустойчивой психикой, детей и пенсионеров от увлече#
ния азартными играми». Аналогичный закон принят в про#
шлом году депутатами Белгородского облсовета с подачи
губернатора Евгения Савченко, и суды всех инстанций
отклонили попытки его обжаловать со стороны игорных
бизнесменов.

Липецкая областная Дума (она же – облсовет) тоже
одобрила проект закона, по которому игровые автоматы
не могут находиться в жилых помещениях, на рынках,
вокзалах, в учреждениях образования, здравоохранения
и культуры. Одобрила с трудом, и то лишь потому, как
отметили некоторые СМИ, что закон коснется заведений,
которые будут открыты после его вступления в силу. То есть
старые автоматы пусть везде остаются, а новые в этих
местах ставить нельзя.

В Волгограде прокуратура не стала ждать  милости от
депутатов и сама предложила законопроект, ограничива#
ющий размещение игорных заведений. Как и в Липецке,
игорные заведения отныне не могут размещаться «в жи#
лых помещениях, на рынках, зданиях вокзалов, в учрежде#
ниях культуры, в зданиях образовательных и медицинских
учреждений, в зданиях и помещениях организаций, осу#
ществляющих культовую и религиозную деятельность». Пос#
ледние слова вообще#то удивительны: неужели у нас уже в
церквах ставят «одноруких бандитов»?

По результатам проверок в сфере игорного бизнеса
Волгограда, только за последние 5 месяцев прокурорами
возбуждено 64 производства об административных пра#
вонарушениях, в суды направлено 13 заявлений о приос#
тановлении деятельности субъектов игорного бизнеса. То
есть привычный уже разгул игромафии.

Мэрия Ижевска ограничила перечень мест под игровые
автоматы. Теперь в Ижевске запрещено устанавливать
игровые автоматы на рынках, улицах, в парках, в предпри#
ятих торговли и бытового обслуживания населения.

Мэрия Иркутска занялась проблемами игорного бизне#
са. Мэр Иркутска Владимир Якубовский заявил, что в
результате расширения игорного бизнеса ухудшается кри#
миногенная обстановка, подростки втягиваются в азарт#

ные игры с опасными для них последствиями. И что пора
бы защищаться от эпидемии. Нельзя сидеть сложа руки и
ждать, в то время как азартные игры отражаются на пси#
хическом здоровье и материальном благополучии горо#
жан.

В поселке Сеченово Нижегородской области после про#
игрыша игровому автомату застрелился 49#летний Алек#
сандр Кичесов. Пришел домой около полуночи, достал
охотничье ружье и выстрелил себе в рот. В тот день он в
очередной раз оставил в игровых автоматах крупную сум#
му. А до этого уже накопил долгов больше 10 тысяч рублей
– для села это огромная сумма. Местные жители после
этого случая готовы сжечь все игровые автоматы.

В Нижнем никто не занимался контролем игровых авто#
матов. Налоговики утверждают, что хозяин автомата мо#
жет декларировать доход хоть 100 тысяч, хоть 1 рубль. По
приблизительным подсчетам, по области установлено не#
сколько тысяч игровых автоматов, но реальной цифры не
знает никто.

Тяни�толкай
Между тем начавшаяся заваруха все#таки напугала игор#

ный бизнес, и он начал сам себя ограничивать, пока его не
ограничили другие. Компания «Шторм Интернэшнл», вла#
деющая сетью игровых клубов «Супер Слотс», установила
для себя правила ведения бизнеса даже более жесткие,
чем требуют законы.

Программа «Ответственная игра» начала действовать
во всех игорных заведениях компании с 15 июля. В ней три
блока требований: ограничения в рекламе; социально#
психологическая поддержка игроков; запрет на участие в
игре для психологически неустойчивых категорий людей и
контроль над качеством игорных заведений. Во всех рек#
ламных сообщениях не менее 10% площади должно быть
отдано под надписи типа «Чрезмерное увлечение азарт#
ными играми может нанести вред». Также реклама долж#
на предупреждать о возрастном ограничении и не должна,
например, вызывать ощущение, что участие в азартных
играх способно повысить личный, социальный статус иг#
рока или решить чьи#нибудь материальные проблемы.

Компания установила минимальный возраст, с которо#
го желающий может быть допущен в игорный зал, – 21 год
(по закону # 18 лет), добровольно отказывается допускать
в свои заведения лиц в состоянии алкогольного опьяне#
ния и психически неустойчивых. Видимо, тех самых, кото#
рых игромания уже довела до тяжелой болезни. С 1 сен#
тября в компании начнет работу служба психологической
помощи игроманам, на это выделяется аж 25 тысяч долла#
ров. Также «Шторм Интернэшнл» установила жесткие тре#
бования к прозрачности бухгалтерии. «Тенденция к гра#
мотной социальной защите населения в противовес имев#
шему место хаосу является признаком становления циви#
лизованного рынка, – сказал пресс#секретарь «Шторм
Интернэшнл». А руководство компании честно признало в
телевизионном эфире, что уличные игровые коробки (ка#
кими переполнен Воронеж) – полная туфта наподобие
игры в наперстки, и что автоматы эти легко «настраивают#
ся» так, что никто с них и копейки не получит.

Эта фирма своими действиями очень напомнила госпо#
дина Вексельберга, который после поедания «ЮКОСа» Крем#
лем помчался покупать яйца Фаберже, чтоб задобрить
новых хозяев страны. Ни о какой нравственности или угры#
зениях совести за множество загубленных жизней  речь не
идет # только о желании поступиться малым, сохранив воз#
можность и дальше паразитировать на живых людях.

В нормальных странах любят своих детей и внуков и
заботятся об их будущем. А у нас в России, и в Воронеже в
частности, вопрос стоит ребром: живы ли мы еще и спо#
собны ли сопротивляться смертельной инфекции? Не хо#
телось, чтобы вопрос попал в разряд риторических.

Александр ЯГОДКИН.

Спасут ли депутаты наш город
от эпидемии игромании?

ВЕСТИ

Как известно, Президент РФ
Владимир Путин поставил перед
Правительством и региональны#
ми лидерами задачу удвоения к
2010 году ВВП страны. Чтобы
удвоить валовой региональный

С удвоением
пока повременим

ЭКОНОМИКА

продукт (ВРП) Воронежской об#
ласти к 2010 году, необходимо
провести техническое перево#
оружение на инновационной ос#
нове почти всех крупных про#
мышленных предприятий регио#

на, развить сферу услуг и возро#
дить специализированное жи#
вотноводство. Такого мнения
придерживаются в Главном уп#
равлении экономического раз#
вития администрации Воронеж#
ской области.

В прошлом году этот важней#
ший показатель социально#эко#
номического развития области
по оценке вырос на 6,5 процен#
та и составил 123,6 миллиарда
рублей. И, согласно прогнозу уп#
равления экономразвития, в
2005#м ВРП увеличится еще на
6,7 процента.

В нашей области не добывают
нефть или алмазы. Воронежский
край богат своими чернозема#
ми, однако сегодня зарабатыва#
ет преимущественно благодаря
промышленному производству и
деятельности предприятий сфе#
ры услуг. Так, валовой регио#
нальный продукт области почти
на четверть состоит из доходов,
получаемых предприятиями про#
мышленности. Вклад сферы ус#

луг (в нее входит транспорт и
связь, торговля и общественное
питание, услуги ЖКХ и другие
отрасли) по итогам прошлого
года составляет чуть более 47
процентов. Аграрный сектор
вместе с лесным хозяйством за#
нимает около 14 процентов в
структуре ВРП.

 Наибольший рост показателя
валового  регионального продук#
та в новейшей экономической
истории Воронежской области
произошел в 2003 году: тогда он
увеличился сразу на 10,3 про#
цента по отношению к 2002 году.
По абсолютной величине вало#
вого регионального продукта и
темпам роста Воронежская об#
ласть занимает третье место сре#
ди 18 областей Центрального
федерального округа. Однако
для объективной оценки соци#
ально#экономической жизни того
или иного региона  специалисты
используют другой показатель #
ВРП на душу населения. А здесь
мы занимаем только 44#е

место в России. Воронеж догна#
ли и перегнали по ВРП на душу
населения более успешные со#
седи # Липецк и Белгород.

К тому же темпы роста вало#
вого регионального продукта у
нас в прошлом году заметно сни#
зились. Его прирост в 2004 году,
по предварительным данным,
составил лишь 6,5 процента. ВРП
увеличился в прошлом году пре#
имущественно благодаря разви#
тию экспортно#ориентирован#
ных  предприятий химии и неф#
техимии, пищевой промышлен#
ности, машиностроения и метал#
лообработки.

В прогнозе на этот год специ#
алисты Главного управления
экономического развития адми#
нистрации Воронежской облас#
ти придерживаются «умеренно
оптимистического» варианта.
Вместо оптимистических 8,5
процента ВРП скорее всего вы#
растет на 6,7. По мнению Андрея
Соболева, начальника планово#
экономического управления ГУ
экономического развития Воро#
нежской области, одна из при#
чин этого # снижение темпов ро#
ста промышленности из#за пла#
нового ремонта 5#го энергобло#
ка Нововоронежской АЭС (элек#
троэнергетика в структуре ВРП
составляет порядка 20 процен#
тов). Прирост же в этом году глав#
ным образом обеспечивают
предприятия обрабатывающих
производств, и, прежде всего,
машиностроения и металлооб#
работки.

Игорь ГОРЛОВ.

СПРАВКА «КОММУНЫ»: валовой региональный продукт
представляет собой денежную оценку всех произведен$
ных конечных товаров и услуг, созданных определенным
регионом за год. Иначе говоря, ВРП – добавленная
стоимость, созданная регионом, или стоимость произве$
денных товаров и услуг за вычетом промежуточного
потребления (сырье и материалы, амортизация). ВРП $ это
чистый доход региона.
Экономические службы того или иного субъекта РФ
разрабатывают  прогноз динамики ВРП и других социаль$
но$экономических индикаторов на несколько лет вперед.
Предварительные показатели по динамике ВРП появляют$
ся в начале следующего года.  Его окончательный размер,
который рассчитывают специалисты службы государ$
ственной статистики в течение следующего за отчетным
годом, как правило, отличается от предварительной
цифры не более чем на 1$2 процента. На уровне страны
этот показатель носит название валового внутреннего
продукта (ВВП).

Вторая жизнь
цементного
Одно из старейших

предприятий отрасли 

Подгоренский цемент

ный завод 
 обрело ново

го владельца в лице хол

динга «ЕВРОЦЕМЕНТ
груп». На недавней встре�
че главы областной адми�
нистрации Владимира Ку�
лакова с руководством
объединения прорабаты�
вался вопрос не просто о
реконструкции предприя�
тий, а о сооружении ново�
го завода у подгоренского
карьера.

Два
километра
в большой

мир
Без малого два кило


метра отделяют хутор
Белореченский, что в
Подгоренском районе,
от асфальта.  Невелико
расстояние, а в пору без�
дорожья сразу отдаляет
весь мир. На радость жи�
телям сейчас здесь заки�
пела работа. Мастера ме�
стной передвижной мех�
колонны «ДСПМК Подго�
ренская» возводят дорож�
ное полотно.

Во поле
ратной славы

Ветераны Великой
Отечественной войны и
школьники из Верхнема

монского района покло

нились святыням на
поле ратной славы – Про

хоровском. В памяти ве�
личественная звонница
под высоким небом, белый
храм святых апостолов
Петра и Павла. Побывали в
музее и на выставке воен�
ной техники. А еще встре�
тились�познакомились с
гостями из Украины.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

«Взвейтесь
кострами…»
Торжественная ли


нейка, спуск флага, про

щальный костер на лес

ной поляне. И щемящее
чувство скорого расстава�
ния: с сосновым бором, с
теплыми пляжами речки
Икорец, с новыми друзья�
ми.

Для 400 мальчишек и
девчонок дни третьего по�
тока в оздоровительном
лагере «Золотой колос», что
в Лискинском районе, на�
верняка останутся в памя�
ти надолго. Занимательны�
ми экскурсиями, спортив�
ными состязаниями,
встречами с интересными
людьми, новыми знаком�
ствами и впечатлениями.
По словам директора лаге�
ря Алексея Мухина, к ны�
нешнему оздоровительно�
му сезону «Золотой колос»
подготовился как никогда
основательно. С помощью
шефских предприятий
только спортивная база
лагеря пополнилась в этом
году тремя футбольными
полями, четырьмя баскет�
больными, тремя волей�
больными площадками,
шестью теннисными сто�
лами.

За три летних потока в
лагере отдохнули и укре�
пили здоровье 1400
школьников не только
Лискинского, но и Бобров�
ского, Острогожского, Та�
ловского и Каширского
районов. Лагерные дни
стали хорошей практикой
для 60 студентов�вожатых
из Павловского педагоги�
ческого училища.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В соответствии с законами Воронежской области от 9.12.2002 №77#
ОЗ «О здравоохранении в Воронежской области» и от 5.07.2005 №48#
ОЗ «Об охране окружающей среды и обеспечении экологической бе#
зопасности на территории Воронежской области», в целях предупреж#
дения массовых отравлений грибами населения области:

1. Рекомендовать главам администраций муниципальных районов
и городских округов области:

1.1. Организовать работу по информированию населения об опас#
ности сбора и употребления в пищу дикорастущих грибов.

1.2. Принять меры к запрещению уличной торговли дикорастущи#
ми грибами и продуктами их переработки без соответствующих са#
нитарно#гигиенических документов, подтверждающих качество гри#
бов.

1.3. Принять дополнительные меры по обеспечению учреждений
здравоохранения медикаментами, необходимыми для оказания не#
отложной помощи пострадавшим, и к немедленной доставке лиц с по#
дозрением на отравление грибами  в:

# ГУЗ «Воронежская областная клиническая больница № 1» # взрос#
лых;

# ГУЗ «Областная детская клиническая больница № 1» # детей.
2. Рекомендовать руководителям средств массовой информации

РАСПОРЯЖЕНИЕ
От 09.08.2005  N  1212�р

О МЕРАХ ПО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЮ МАССОВЫХ ОТРАВЛЕНИЙ ДИКОРАСТУЩИМИ ГРИБАМИ
постоянно информировать население об опасности сбора грибов и о
последствиях отравления грибами.

3. Главному управлению внутренних дел области (Дементьев) ока#
зать практическую помощь учреждениям Территориального управле#
ния Роспотребнадзора по реализации мер, ограничивающих продажу
дикорастущих грибов.

4. Главному управлению здравоохранения области (Мезенцев) орга#
низовать оказание неотложной и специализированной медицинской
помощи пострадавшим.

5. Рекомендовать Территориальному управлению Роспотребнадзо#
ра по области (Чубирко) усилить контроль за выполнением санитарно#
го законодательства при обороте грибов и информировать население
об опасности отравления грибами.

6. Признать утратившим силу распоряжение администрации Воро#
нежской области от 30.07.2004 №1477#р «О мерах по предупреж#
дению массовых отравлений дикорастущими грибами среди на#
селения Воронежской области».

7. Контроль за выполнением настоящего распоряжения воз#
ложить на заместителя главы администрации области Савинкова
Ю.А.

ГГГГГлава администрации области В.Глава администрации области В.Глава администрации области В.Глава администрации области В.Глава администрации области В.Г.....КУКУКУКУКУЛАКЛАКЛАКЛАКЛАКОВОВОВОВОВ

Александр Сертаков руководит отделением острых отравлений Воронежской областной клинической
больницы. В период сбора грибов коллективу отделения работы заметно прибавляется.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.



совместный проект общероссийской 
общественно�политической газеты «Трибуна»
и лучших региональных изданий России

В ВОРОНЕЖЕ
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Приехал Широтов сюда,
чтобы вручить им юбилей�
ные медали. Военную —
Поликарпу Григорьевичу.
И за доблестный труд в
тылу — Анисье Деевне. За�
держка на два месяца с
вручением медалей неуди�
вительна. Прошли време�
на, когда даже районная
власть для передвижения
использовала вертолеты. 

Сегодня, чтобы попасть
на Шижим, необходимо
сначала преодолеть на
«уазике» по бездорожью
добрых две сотни киломе�
тров от райцентра до по�
селка Усть�Унья. А отсюда
еще двое суток пробивать�
ся на лодках через печор�
ские перекаты и мели. 

Поликарп и Анисья не
только собственную жизнь
отдали делу охраны при�
роды, но и детей подвигли
на это. Их сын Григорий
— инспектор на Шижим�
ском кордоне. Дочь Майя
трудится в администрации
заповедника. А уже под�
растают и внуки, мечтаю�
щие продолжить дело
старших Лызловых. 

Впрочем, и на других
кордонах Печоры и Илыча

работают люди, беззавет�
но преданные природе.
Корнелий Мегалинский,
43(!) года руководивший
заповедником, и этих лю�
дей как�то назвал словом
«заповедные». 

Ïîëèêàðï è Àíèñüÿ
В прошлом году «Трибу�

на» уже рассказывала о
судьбе супругов Лызло�
вых. Напомню лишь
вкратце их биографию.
Поликарп Григорьевич
был призван на действи�
тельную службу в 1938 го�
ду. Служить ему пришлось
радистом в летном подраз�
делении на Дальнем Вос�
токе. Когда началась вой�
на, Поликарп с товарища�
ми из части несколько раз
писал письма на имя Ста�
лина с просьбой напра�
вить в действующую ар�
мию. Но всякий раз им
приходил отказ: бойцы
нужны были и на Востоке.

Пороху Лызлову все же
пришлось понюхать, когда
война на Западе уже отгро�
хотала. В 1945 году Поли�
карп Григорьевич участво�
вал в разгроме Квантун�

ской армии, затем осво�
бождал Корею. После ка�
питуляции Японии часть, в
которой служил Поликарп,
еще полгода находилась на
Корейском полуострове.

На Печору победитель
добирался больше месяца.
В родном селе Пачгино он
оказался единственным
молодым мужиком, вер�
нувшимся с фронта жи�
вым и здоровым. По этой
причине тогдашний ди�

ректор Печоро�Илычско�
го заповедника и предло�
жил Поликарпу стать ин�
спектором на кордоне
Шижим.

Анисью он знал еще до
ухода на службу. Тогда она
была почти ребенком. Ре�
бенком же, в четырнад�
цать лет, она начала рабо�
тать в заповеднике: косила
сено, ухаживала за живот�
ными. В 1955 году Поли�
карп сделал ей предложе�

ние и получил согласие.
Стало быть, в этом году их
семье стукнет «полтин�
ник».

Их хозяйством стала ог�
ромная безлюдная терри�
тория, которую человеку и
за месяц не обойти. Вдво�
ем они приглядывали за
лесом, не давая разойтись
пожарам, помогали зве�
рью выжить в тяжелые зи�
мы, устраивая стожки с
сеном, кормушки, обере�
гали их от браконьерских
пуль. На кордоне за эти
годы перебывали сотни
гостей, включая и силь�
ных мира сего.

Ãðåøíàÿ ïåíñèÿ
Но мало кому из этих

посетителей приходит в
голову, что ставшие едва
ли не обязательной частью
заповедного пейзажа По�
ликарп и Анисья серьезно
обеспокоены своим буду�
щим. 

— Здоровье такое, — го�
ворит Анисья Деевна, —
что уже боимся, как бы че�
го не вышло. А тогда что
же — ложись и помирай?
Ведь сами добраться на
лодке, на «Буране» до вра�
ча мы уже не сможем. Дав�
но бы надо перебраться в
Якшу, к дочери. Она в слу�
чае чего ухаживала бы за
нами. Но жить там негде…

А вот другая проблема, о
которой поведала Анисья
Деевна:

— Поликарп на пенсию
ушел с должности лесни�
чего — с 87 рублей. У меня
она была еще ниже. Все
эти годы нам прибавляли,
так что у меня до двух, а у
деда до четырех тысяч до�
шло. На бензин, на про�
дукты, которые сюда везти
надо, не шибко хватает.
Написали в район — дес�
кать, он воевал, болеет
сильно, можно ли приба�
вить? А ответ — вот он!

Анисья Деевна протяги�
вает мне письмо, подпи�
санное начальником уп�

равления Пенсионного
фонда по Троицко�Печор�
скому району Т.Черкасо�
вой, в котором черным по
белому написано: «Поли�
карп Григорьевич, предла�
гаем Вам пройти освиде�
тельствование в учрежде�
ниях государственной
службы медико�социаль�
ной экспертизы для полу�
чения заключения утраты
трудоспособности к тру�
довой деятельности, что
повлечет увеличение пен�
сии». Написать такое де�
вяностолетнему фронто�
вику мог лишь человек,
абсолютно не знающий
условий жизни заповед�
ных людей, отрезанных от
внешнего мира бездоро�
жьем.

Однако государствен�
ные чиновники имеют в
лице Поликарпа очень по�
кладистого просителя. В
последние десятилетия
старожил Шижима шибко
ударился в старую веру:
читает черные от древнос�
ти книги староверов, отве�
шивает сотни поклонов, в
пост не ест ни сахара, ни
рыбы. И еще пеняет Ани�
сье на ее хлопоты с пенси�
ей. Потому что, по поня�
тиям печорских старове�
ров, пенсию получать —
грех. От пенсии в свое
время отказались отец и
мать Поликарпа. Надо бы
отказаться и ему, считает
Поликарп.

К счастью, глава района
Виталий Широтов в отли�
чие от Поликарпа Григо�
рьевича придерживается
других взглядов на пенсию
для ветеранов�фронтови�
ков. Письмо из Пенсион�
ного фонда он забрал с со�
бой. И пообещал Анисье с
чиновниками разобраться.
Чтобы впредь не писали
старикам глупых писем, а
исполняли закон.

Ãðèøêèíà ðàêåòà 
Сын Поликарпа — Гри�

горий — крепок, кряжист,
но резок в движениях, как
мальчишка, хотя сам уже
давно относится к ветера�
нам заповедного дела. Ро�
дился и вырос он на кор�
доне Шижим. 

В армии Григорий Лыз�
лов служил в ракетных
войсках. Однажды, еще по
первому году службы, Гри�
горий стал свидетелем не�
удачного запуска ракеты.
Она должна была поразить
цель в Тихом океане, но
бесследно исчезла из поля
зрения радаров почти сра�
зу после взлета. 

А спустя три года после
того случая уже новоиспе�
ченный лесничий заповед�
ника Григорий Лызлов
стал обходить свои владе�

ния. И неожиданно посре�
ди бескрайнего болота об�
наружил пропавшую раке�
ту.

Григорий обрадовался,
как будто увидел однопол�
чанина. Но вслед за радос�
тью в голову пришла прак�
тическая мысль — снять с
ракеты никель�кадмиевые
аккумуляторы. «Это ж
вечный источник энер�
гии», — извиняющимся
тоном рассказывает он
мне о том случае. Проби�
раясь к ракете, Григорий
поскользнулся и случайно
угодил рукой в выливший�
ся из нее окислитель.
Ожог был такой сильный,
что рука вышла из строя
на месяц. Но аккумулятор
он все же вытащил и од�
ной рукой.

Те, кто потом пользова�
лся ракетными аккумуля�
торами, убеждены, что ра�
кету поближе к дому Григо�
рий отправил намеренно.

В гостях у него на кор�
доне в последние годы бы�
вали губернаторы, бизнес�
мены, знаменитые артис�
ты, ученые. Лызлов�млад�
ший прямо�таки коллек�
ционирует необычные ис�
тории, случившиеся во
время таких визитов. Од�
нажды приехали в запо�
ведник западные кинема�
тографисты снимать
фильм о жизни бобров. И,
чтобы приманить зверька,
стали раскладывать у боб�
ровых плотин кучки замо�
роженной рыбы.

Или еще такая история:
чтобы приманить кедров�
ку, приехавшие в Шижим
ученые на деревья гвоздя�
ми набили привезенные с
собой кедровые шишки.

Для заповедных людей
подобные байки звучат как
самые забавные анекдоты.
А непосвященные не зна�
ют, где смеяться? Ну насы�
пали бобру рыбы, а что ж,
мясом его кормить, что ли?

Кроме историй, остают�
ся на Шижиме от знаме�
нитостей и некоторые су�
вениры. Мы с Григорием с
первых минут знакомства
попользовались одним из
них: водочной кружкой с
рисками, обозначающими
количество налитой жид�
кости. Кружку эту Григо�
рию подарил свердлов�
ский губернатор Эдуард
Россель. Россель на Ши�
жиме частый гость. Он из
семьи репрессированных,
родители губернатора по�
хоронены под Ухтой. Ког�
да губернатор вертолетом
летает проведать их, ноче�
вать часто опускается на
лызловский кордон. 

■Владимир ОВЧИННИКОВ
(Соб. корр. «Трибуны»)

СЫКТЫВКАР
Фото атвора

ÇÀÏÎÂÅÄÍÛÅ ËÞÄÈ

На днях на кордоне Шижим, в самых верховьях Печоры, еще раз отпраздновали глав!
ную дату нынешнего года — день Победы. Причина тому простая: только в июле Вита!
лий Широтов, глава Троицко!Печорского района, на территории которого расположен
Печоро!Илычский государственный заповедник, сумел добраться до кордона, где всю
жизнь проработали ветераны Поликарп и Анисья Лызловы.

НЕ ДАЮТ ПОКОЯ 
ДЕДОВЫ НАГРАДЫ«ЗОЛОТАЯ» СВАДЬБА УЖЕ НА НОСУ. А ГДЕ ЕЕ ПРАЗДНОВАТЬ?

Сегодня ситуация такова, что прорывает
даже Грефа. По сравнению со всем, что де2
лалось и говорилось до сих пор, предложе2
ние по «голубым фишкам» свидетельствует
о том, что бороться с реальными тенденци2
ями развития не может даже он.

Первое, о чем говорилось ранее, –
это использование Стабилизационного
фонда для покупки иностранных ценных
бумаг, якобы надежных. Это, по сути, фи!
нансирование бюджета США, то есть по!
крытие нашими ресурсами американ!
ской эмиссии. Это безумная политика. 

Следующее – это досрочное погаше!
ние долга. Когда у страны есть возмож!
ность развития, она берет заемные сред!
ства и использует их с эффективностью
выше процента. Государственные креди!
ты, которые брала Россия, гораздо ниже,
чем заемные средства на внутреннем
рынке. Поэтому,  даже поместив эти сред!
ства в российскую банковскую систему,
мы уже получили бы больше. Но это все!

таки лучше, потому
что формально сни!
жается стоимость
обслуживания дол!
га. Если вы эффек!
тивно используете
эти средства, то вы
не только обслужи!
ваете долг, но еще
и получаете доход. 

Следующий этап
– это покупка «голу!
бых фишек». Поче!
му «голубых»? Пото!
му что считается,
что они наиболее
ликвидны. На них
меньше шанс поте!

рять – фонд!то якобы стабилизационный.
Это крупнейшие российские компании,
котирующиеся на фондовых рынках. Эти
капиталовложения имеют два аспекта.
Во!первых, это просто средства, которые
поступают в живой экономический обо!
рот компаний, то есть могут быть ими ис!
пользованы. А во!вторых, это работает
на повышение их капитализации – ведет
к росту спроса и цены на акции. 

И все бы хорошо, однако ведомство
Грефа называется Министерством эконо!
мического развития. А одной из главных
проблем нашего развития являются
структурные реформы, то есть изменение
исключительно сырьевой ориентации
российской экономики. Но указанное
предложение прямо перпендикулярно
этой задаче, потому что все российские
«голубые фишки» – это компании топли!
вно!энергетического сектора, иными сло!
вами, сырьевые. То есть вместо того, что!
бы найти экономический механизм пере!
распределения средств из сырьевого
сектора в сектор технологичный или хотя
бы обрабатывающий, Министерство раз!
вития собирается усугубить структурную
диспропорцию в нашей экономике. 

×òî òàêîå
ýêîíîìè÷åñêàÿ
ñàìîñòîÿòåëüíîñòü

Îäíà èç ãëàâíûõ
ïðîáëåì íàøåãî
ðàçâèòèÿ —
ñòðóêòóðíûå ðå-
ôîðìû, òî åñòü
èçìåíåíèå ñû-
ðüåâîé îðèåíòà-
öèè ðîññèéñêîé 
ýêîíîìèêè

“

ÊÀÊÈÌ ÁÓÄÅÒ ÀÂÃÓÑÒ 2005-ÃÎ?

Наступил август, и сердце
мучительно сжалось в тре�
вожном ожидании: ну, ка�
кой сюрприз на этот раз
принесет нам последний ме�
сяц лета? Почему именно в
это время у нас рождаются
мрачные мысли, некое
предвидение негатива? За
ответом на эти вопросы я
обратилась к психологам и
социологам. И первое, что
поняла: нехорошие предчув�
ствия августа рождаются
именно на почве неприят�
ных воспоминаний. Ведь не
так просто забыть, как пут�
чисты тряхнули страну в  91�
м, как страна потом тряхну�
ла наши кошельки в 98�м.
Не вычеркнуть из историче�
ской памяти теракты и
взрывы, затонувшую под�
лодку и загоревшуюся теле�
башню 2000�го, смертель�
ные пике пассажирских
лайнеров в 2004�м. Именно
в августе вскрываются вос�
паленные кавказские нары�
вы – обе чеченские войны
начинались в августе 94�го и
99�го. Сверяясь с этим зло�
вещим календарем, как не
удержаться от мистических
обобщений и не заклеймить
август «черным месяцем ка�
тастроф»? 

– Действительно, август в
последние годы приобретает
в некотором роде особый
психологический фон, – го�
ворит практикующий врач�

психотерапевт Ирина Пота�
пова. – Я это вижу по своим
клиентам: традиционно их
становится больше в конце
осени и начале весны, но и в
августе по сравнению с дру�
гими летними месяцами лю�
ди обращаются чаще. Гово�
рят они, конечно, о личных
проблемах, но зачастую соб�

ственные трудности связы�
ваются с тем, что «в августе
вообще все идет не так». Ма�
ло того, многих августовские
события прошлых лет косну�
лись напрямую, ведь соци�
альные катаклизмы не могут
не задевать и частную жизнь.

Наверное, для многих по�
терянные миллионы 98�го
стали последними, а рево�
люция 91�го навсегда оста�
лась личной трагедией. И
это всего  лишь  историчес�
кие абстракции по сравне�
нию с конкретными жертва�
ми августа. 118 моряков в
замурованном Баренцевым
морем  «Курске», 117 воен�
нослужаших на сбитом  в
2002�м Ми�26, 13  погибших
и 118 раненых в теракте на
Пушкинской, 50 пациентов
госпиталя  в Моздоке, по�
павшие  под колеса «КамА�
За» камикадзе в 2003�м, 89
пассажиров разбившихся
лайнеров в 2004�м.  Дей�
ствительно, горький микс из
крови и слез нам чаще  всего
приходится выпивать имен�
но в августе. При этом  мы
никак не можем понять, что
за  зловещий  бармен  его го�
товит  и  какой  мистичес�
кий официант подает. Мо�
жет быть, в противном  слу�
чае нам было бы не так
страшно. 

– На самом деле боль�
шинство августовских собы�
тий имеют объективные
причины, их хронология во
многом тоже, – считает док�
тор социологии Александр
Фрейман. – Август – это се�
редина года, кульминация,
когда сказываются послед�
ствия первого полугодия.
Все социально�политичес�

кие преобразования старту�
ют в начале года, и к августу
как раз проявляются их пер�
вые итоги. То же самое и с
террористической активно�
стью, и с процессами на
Кавказе. А все катастрофы и
взрывы обусловлены если не
терроризмом, то человечес�
кой халатностью. Ведь ав�
густ – все же летний месяц,
расслабляющий, и обще�
ственная бдительность уга�
сает несмотря ни на что. Да�
же руководство страны по�
зволяет себе отдохнуть
именно в этом месяце.
Вспомните: во время путча
91�го Горбачева не было в
стране, Ельцин отсутствовал
на момент дефолта, а
«Курск» затонул как раз в
начале отпуска Путина. 

Кстати, в этом году авгус�
товские отпуска отменили
по крайней мере для сотруд�
ников спецслужб, а все си�
ловые структуры перевели в
усиленный режим работы.
Так что августофобия косну�
лась даже высших сфер. Ну
а простые граждане, несмот�
ря на плохие ассоциации,
стараются все же набраться
сил на летних каникулах для
очередного осеннего мара�
фона. И география отпусков
при этом не ограничивается
никакими страхами – наши
туристы еще охотнее едут
отдыхать в подешевевший
после терактов июля Египет

и еще не восстановленный
Лондон. 

– Просто люди больше го�
ворят о катастрофичности
августа, чем реально заду�
мываются об этом, – гово�
рит военный психолог Лео�
нид Китаев�Смык. – Лишь у
некоторых особо нервичес�
ких личностей проявляется
реальный страх. Но в целом
наших людей простыми со�
впадениями не напугаешь.
После терактов в том же
Египте, цунами в Индоне�
зии большинство наших ту�
ристов продолжали отды�
хать на курорте. То ли это
своеобразная этническая
смелость, то ли экономичес�
кий расчет, а может, и то и
другое. Но как бы то ни бы�
ло, люди не так уж пугливы,
просто любят поговорить о
разных страшилках. 

Наверное, из�за циклично�
сти катаклизмов мы начали
уживаться со своим страхом.
Первые трагедии августа вы�
зывали ужас и шок, вторые –
тоже. Кажется, все силы буй�
ной природы, устаревшей
техники и кровавого террора
объединяются против нас
точно по календарю. Но
страх нельзя наращивать бес�
конечно, всякое повторение
надоедает, и даже теракты по
расписанию кажутся уже до
омерзения банальными.  

■Лиана НАЛБАНДЯН

ÈÌÅÍÍÎ Ñ ÝÒÈÌ ËÅÒÍÈÌ ÌÅÑßÖÅÌ Ó ÌÍÎÃÈÕ ÐÎÑÑÈßÍ ÑÂßÇÀÍÛ ÄÓÐÍÛÅ ÏÐÅÄ×ÓÂÑÒÂÈß

Ãîðüêèé ìèêñ 
èç êðîâè è ñëåç
íàì ÷àùå  âñåãî
ïðèõîäèòñÿ âûïè-
âàòü èìåííî â àâãó-
ñòå. Ïðè ýòîì  ìû
íèêàê íå ìîæåì
ïîíÿòü, ÷òî çà
çëîâåùèé  áàðìåí
åãî ãîòîâèò  è  êà-
êîé  ìèñòè÷åñêèé
îôèöèàíò ïîäàåò
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Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением госу�
дарственных и муниципальных унитарных предприятий и учреждений,
а также юридические лица, в уставном капитале которых доля Россий�
ской Федерации, субъектов Российской Федерации и муниципальных
образований превышает 25 %, своевременно подавшие заявку и пред�
ставившие надлежащим образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:Заявки принимаются по адресу:Заявки принимаются по адресу:Заявки принимаются по адресу:Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, ком. 329, до 16.00 в рабочие дни с 12с 12с 12с 12с 12

августа 2005 г.  по  08 сентября 2005 г.августа 2005 г.  по  08 сентября 2005 г.августа 2005 г.  по  08 сентября 2005 г.августа 2005 г.  по  08 сентября 2005 г.августа 2005 г.  по  08 сентября 2005 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:Желающим участвовать в торгах необходимо:Желающим участвовать в торгах необходимо:Желающим участвовать в торгах необходимо:Желающим участвовать в торгах необходимо:
� подать заявку на участие в аукционе;
� заключить договор "О задатке" с администрацией городского окру�

га город Воронеж;
� оплатить задаток в размере, указанном в таблице, перечислив

денежные средства на р/ счет финансово�казначейского управления
администрации городского округа город Воронеж, расчетный счет
№ 40204810200000000004 в ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской
области , БИК 042007001, ИНН 3666084175,   КПП 366601001,  код
92711402031030001410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты за при�
обретенное помещение, а остальным  участникам аукциона возвраща�
ется в течение 5 рабочих дней после подведения итогов аукциона;

� предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате задат�
ка;

� предоставить опись поданных документов в 2 экземплярах.
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.
Юридические лица дополнительно представляют следующие доку�

менты:
� нотариально заверенные копии учредительных документов;
� решение в письменной форме соответствующего органа управле�

ния о приобретении имущества (если это необходимо в соответствии с
учредительными документами претендента и законодательством госу�
дарства, в котором зарегистрирован претендент);

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что во исполнение решения Воронежской городской Думы от

23.06.2005 г. № 76�II в помещении комитета по управлению имуществом департамента муниципальной собственности:
ул. Пушкинская, 5, актовый зал, 13 сентября 2005 года в 11.00 состоится аукцион с открытой формой подачи предложения по
цене, по продаже в собственность нежилых помещений.

№ Адрес Площадь, кв.м Стартовая Шаг Сумма Сведения о помещении (здании) и обременениях
цена, торгов, задатка,

Назем� Подваль� тыс. руб. тыс. руб тыс.руб.
ная ная

1 2 3 4 5 6 7 8

1. ул. Володарского, 70 � 90,5 710,0 20,0 142,0 Нежилое встроенное помещение III в лит. п/В.
Заключен договор аренды на неопределенный срок.

2. ул. Гайдара, 21 78, 6 � 480,0 20,0 96,0 Нежилое встроенное помещение I в лит. А .
Свободное.

3. ул. Героев � 46,6 230,0 10,0 46,0 Нежилое встроенное помещение II в лит. А1.
Стратосферы, 9 и 3/4 Заключен договор аренды сроком действия

долей по  21.07.2007г.
в местах
общего
польз.
в поз.

7,8
4. ул. Никитинская, 23 � 57,9 730,0 30,0 146,0 Нежилое встроенное помещение I в лит. п/В.

Заключен договор аренды сроком действия
по 28.02.2013 г.

5. ул. Никитинская, 31 � 74,5 750,0 30,0 150,0 Нежилое встроенное помещение V в лит. п/А.
Заключен договор аренды сроком действия
по 18.02.2013 г.

6. ул. Никитинская, 31 � 57,9 560,0 30,0 112,0 Нежилое встроенное помещение V в лит. п/А.
Заключен договор аренды сроком действия по
31.12.2012 г.

7. ул. Никитинская, 46 � 62,3 710,0 30,0 142,0 Нежилое встроенное помещение в лит. п/А.
Заключен договор аренды сроком действия
по 14.11.2011 г.

8. ул. Плехановская, 31 � 41,6 500,0 20,0 100,0 Нежилое встроенное помещение I в лит. п/А.
Заключен договор аренды сроком действия
на неопределенный срок.

9. ул. Плехановская, 35 � 290,4 2 700,0 100,0 540,0 Нежилое встроенное помещение XV   в лит. п/А.
Заключен договор аренды сроком действия
по 19.01.2014 г.

10 ул. Фридриха � 55,8 640, 0 30,0 128,0 Нежилое встроенное помещение II в лит. п/А, а.
Энгельса, 72 и 1/2 Свободное.

доля
в местах
общего
польз.

в поз. 1,8.

 � сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской
Федерации и муниципального образования в уставном капитале юри�
дического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента последним
предъявляется надлежащим образом оформленная доверенность (со�
держащая полномочия по подаче заявки, участию в аукционе, подпи�
санию протокола аукциона, заключению договора купли�продажи и
т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аук�
циона состоится 09 сентября 2005 г.09 сентября 2005 г.09 сентября 2005 г.09 сентября 2005 г.09 сентября 2005 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Пуш�
кинская, 5, комн. 329, в 15.00.

Итоги аукциона подводятся в день проведения аукциона в комитете
по управлению имуществом.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе
торгов наиболее высокую цену за объект торгов. Победителю выдается
протокол итогов аукциона.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги , в которых
участвовал только один участник, признаются несостоявшимися.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победите�
лем аукциона заключается договор купли�продажи. Оплата по до�
говору купли�продажи должна быть произведена в течение 10
банковских дней после подписания договора в размере цены,
установленной на аукционе в результате торгов, на вышеуказан�
ный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли�продажи в
пятидневный срок после подведения итогов аукциона задаток победи�
телю не возвращается, и он утрачивает право на заключение договора
купли�продажи.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информа�
цией по продаваемым объектам можно в управлении муниципальной
собственности администрации городского округа город Воронеж  (ул.
Пушкинская, 5, комн. 329).

Контактные телефоны: 55�19�64,  52�23�45, 52�47�06 .

Зачем огород городить?
Хочу высказать свое мнение о Федеральном законе № 131 «Об

общих принципах организации местного самоуправления в Рос�
сийской Федерации». На мой взгляд, любой закон должен влиять на
упорядоченность нашей жизни и идти на пользу гражданам. Для
этого его необходимо разрабатывать тем, кто хорошо знает эту
самую жизнь, а не витает в облаках, придумывая какие�то неимо�
верные названия. Так, например, авторы этого документа решили
обозначить территории сельсоветов «поселениями». Что дает такое
переименование? Ничего, оно лишь унижает сельчан, выставляя их
людьми какого�то второго сорта.

Закон вступает в силу с 1 января 2006 года. Однако он не дает
никакой ясности по главным экономическим проблемам. Самое
болезненное для любого главы администрации – наполнение бюд�
жета. Предполагается, что основную доходную часть его будут со�
ставлять налоги на землю. Физические лица должны оплачивать их
через Сбербанк. Кто подумал о том, как пожилые люди поедут в
райцентр за 30 или 40 километров, чтобы внести необходимую
плату? При наших непомерных транспортных тратах они больше на
проезд израсходуют. Так что вряд ли кто с большой охотой бросится
в Сбербанк деньги платить.

Согласно закону, заработная плата работникам поселения будет
исходить из этого бюджета. Тогда почему не определен статус ра�
ботников образования и культуры, они�то по какой графе деньги
будут получать?

Начальник информационно�аналитического центра админист�
рации области И.Шепелевич решил вбить клин  между руководите�
лями сел и односельчанами. Он предложил, чтобы главы поселений
работали на общественных началах («Коммуна» №96 от 28 июня
2005г.). Хочу задать этому чиновнику вопрос: как подобное стыку�
ется с рыночными отношениями? Работники сельсоветов никогда
не получали достойную заработную плату. Теперь им предлагается
и вовсе бесплатно работать. И это сейчас, когда на селе всеобщая
неустроенность быта, свирепствует безработица, процветает пьян�
ство. Все перечисленное накладывает большую ответственность

Письма в «Коммуну»
на сельских глав администраций, а им «доверяют» работать бес�
платно. Не насмешка ли?

В сельсоветах всегда не было средств на канцтовары, не говоря
уж об оргтехнике. Все услуги населению мы, как правило, делаем
«за спасибо». У нас нет финансов на благоустройство улиц, строи�
тельство дорог, элементарный ремонт зданий. Постоянно ходим с
протянутой рукой и от этого авторитет власти, естественно, не
возрастает. Но ведь в новом законе острые проблемы тоже не
решаются. Так во имя чего он готовился, чтобы переименовать
«село» в «поселение»?

Считаю, что Воронежской областной Думе и губернатору Влади�
миру Кулакову надо выйти с инициативой в Государственную Думу
и к Президенту о приостановке Федерального закона №131. Я
думаю, многие мои коллеги меня в этом поддержат. Если закон
оставить как есть, то после вступления его в силу жителям села
лучше не будет.

Иван КОВАЛЕВ,
глава Семеновского сельсовета Верхнехавского района.

Закрыли – и с глаз долой
Пишу вам по поручению очень многих жителей павловского села

Лосево. Не хватает слов для возмущения действиями кооператив�
ных чиновников, которые закрыли две столовые в центре села.
Сначала «Радуга» исчезла, а теперь и «Светлячок» погас. В них
многие не только обедали, но и отмечали всевозможные торже�
ства, а если случалось у кого горе – умирал, например, родной
человек, то люди тоже шли за помощью к работникам общепита.
Теперь все доброе разрушено, а взамен � ничего.

Мы пытались узнать причину закрытия столовых у председателя
лосевского сельпо Таисии Шумейко. Она нам ответила, что закрыли
по указанию «сверху», и она здесь ни при чем. От такого ответа нам
вовсе не легче. Неужели именно так районные чиновники «заботят�
ся» о простых людях?

Я понимаю, как много воронежцев обращается в газету за помо�
щью. Вот и мы надеемся, что «Коммуна» найдет хоть какой�то способ
образумить наших чиновников.

От имени сельчан письмо писала пайщик Лосевского
торгового предприятия Е.В.ВАСИЛЕНКО

(под письмом 10 подписей).

К вам обращаюсь, добрые люди!
Мне 56 лет, второй год на пенсии. Из�за катаракты потеряла

зрение на оба глаза. Нужно делать операцию, а стоимость ее
только на одном глазу – 7500 рублей. Моя пенсия в 1160 рублей не
позволяет этого.

Жизнь сложилась так, что мы остались вдвоем с внуком. Помочь
нам некому. Живем на одну мою пенсию, поэтому я и решила
обратиться к читателям «Коммуны» с просьбой о помощи. Если есть
у кого такая возможность, буду благодарна до конца жизни. Письмо
писал под мою диктовку внук. Не обращалась бы со своей болью, но
ведь мне парнишку надо поднимать.

Мой адрес: 307821, Воронежская обл., Острогожский р�н,
село Мастюгино, СОЛОВЬЕВОЙ Тамаре Николаевне.

Помощь тихой обители
В отделении сестринского ухода, что в Архангельской участковой

больнице Аннинского района, находятся более 40 человек. Здесь
доживают свой век немощные, одинокие, обиженные судьбой и
брошенные детьми люди. Горька их жизнь, тяжелы думы. К счастью,
и в наше денежно�вещевое время не перевелись те, кто считает
милосердие и благотворительность не только своим гражданским
долгом, но и потребностью души.

Недавно специально для живущих в этом отделении предста�
вители совета предпринимателей воронежского рынка «Прида�
ча» привезли добрый груз. Пожилые люди получили 86 комп�
лектов постельного белья, одеяла, головные платки, мыло, по�
лотенца и 15 банок варенья. Слезы радости появились на гла�
зах стариков, когда они благодарили организатора доброго
дела Александру Андреевну Сычеву. Без лишних слов она и ее
коллеги М.Н.Гончаренко, А.Я.Шмелева, А.В.Чернов, Л.А.Сави�
на, О.В.Аксенова возрождают на нашей земле движение мило�
сердия.

Признательности заслуживает и заведующая аннинской служ�
бой социальной защиты населения Ольга Мананкова: организация
выделила для отделения сестринского ухода 50 комплектов по�
стельного белья.

Галина МАСЛИКОВА,
сотрудник службы медицинской профилактики

Аннинской ЦРБ.

Каждый год вот уже на протя�
жении последних десяти лет об�
ращаемся с письмами в админи�
страции Воронежа и Ленинского
района. Просьба одна: отремон�
тировать лестницу, идущую по
крутому склону от улицы Куцыги�
на к улице Станкевича. В лучшем
случае получаем стандартные
ответы, что «ремонт лестницы бу�
дет включен в план будущего
года». Вот и в августе 2004 года
получили очередную отписку от
главы Ленинского района Юрия
Середы, который сообщал, что «в
проекте бюджета на 2005 год ука�
занный вид ремонтных работ бу�
дет предусмотрен». Ответы при�
ходят – дел никаких.

Я уже дважды после падения
на лестнице лежала в больнице
с сотрясением мозга и ушибами
спины. С ужасом ждем прибли�

Кувырком по лестнице

жения зимы, когда здесь прак�
тически невозможно будет хо�
дить, поскольку лестница никог�
да не убирается и превращается
в ледяной желоб. Чтобы забрать�
ся наверх, нужно иметь поисти�
не скалолазные приспособле�
ния, а спуститься вниз можно
только на собственной заднице.
Сколько пешеходов уже травми�
ровалось, сколько получили пе�
реломы и ушибы!

Впрочем, чиновникам это со�
всем неинтересно, ведь никто
из них по лестнице никогда не
ходит. Все больше убеждаюсь в
мысли, что живем мы в то время,
когда за беспочвенные обеща�
ния никто не несет ответствен�
ности.

Мария  ПОЛЯНСКАЯ,
пенсионерка.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Вот такой белокаменный храм Казанской Божией Матери
вознес к небу свои купола в Панино. Удивительно гармонично он
вписался в окрестный пейзаж. И хотя отделочные работы еще
идут, но уже по воскресеньям и большим православным празд�
никам здесь проходят богослужения. Детей крестят. Проходят
венчания.

И еще две церкви действуют в Панинском районе – в Михай�
ловке, и в Лимане. Некогда разоренные и заброшенные – ныне
они восстановлены.

Редакция газеты «Коммуна» предлагает оптовым и розничным по�
купателям наборы открыток с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Российского флота»: 17 открыток c перево	
дом на английский. Отличный сувенир для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 23 открытки, виды зданий, спроектированных
пятью воронежскими архитекторами (А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятнин,
Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 15 открыток, виды современного горо	
да.

Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с
событиями Великой Отечественной войны.

Отдел распространения: тел. (0732) 39�00�87.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г.Воронежа

«Библиосфера», «Круг чтения», «Книжный мир семьи», «Светлана», киосках
«Роспечати».

ГОРОДА И ВЕСИ ОБЛАСТИ

ПАНИНО

Центр города.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

БОРИСОГЛЕБСК

Мне уже 75 лет, всю жизнь трудилась честно
на разных работах: с 1948г. по 1974 – была в
колхозе, потом – уборщицей в начальной шко�
ле, служила вахтером на Борисоглебском при�
боростроительном заводе. Конечно, никаких
высоких должностей не занимала, но замеча�
ний в мой адрес не было. Об этом в трудовой
книжке можно посмотреть. И вот на склоне лет
не думала я, что выпадет мне такое счастье:
работники социального обеспечения выдали
мне путевку в санаторий имени Дзержинского.

За всю жизнь никогда не приходилось мне
отдыхать на каких�то курортах, а здесь просто
как в сказке побывала. Честно скажу, совер�
шенно не думала, что к самым простым людям
в наше�то время могут относиться с таким вни�
манием. Все работники санатория, начиная от
медсестер до директора, с такой благожела�
тельностью относятся к отдыхающим, что даже
слезы у меня на глазах выступали.

Не сочтите за труд, дорогие журналисты
«Коммуны», опубликовать мои слова в газете.
Мой самый низкий поклон тем людям, кто
работает в этом прекрасном учреждении.
Пусть они всегда сохранят теплоту своих сер�
дец для всех, кто к ним приезжает. С большим
уважением к вам,

Таисия Никифоровна ИЛЬИНА,
инвалид II группы.

г.Борисоглебск.

Как в сказке побывала

Главный корпус
здравницы санатория
имени Дзержинского.

ПЕРЕЧЕНЬ
государственных организаций

телерадиовещания и периодических печатных
изданий Воронежской области

(публикуется в соответствии с  пунктом 6 статьи 61  Закона Воронежской
 области  «Кодекс о выборах, референдуме и отзыве выборных лиц»)

№ Название  СМИ Полный Перио�
п.п. юридический адрес дичность

Воронежская область
1. «Аннинские вести» 396250, р.п. Анна, Вт, чт, сб

ул.Советская,41
2. «Борисоглебский 397160, г. Борисоглебск, Вт, чт, сб

вестник»  ул. Народная,52
3. «Верхнехавские рубежи» 396110, с. Верхняя Хава, Вт, сб

ул. 50�летия Октября,43
4. «Вести» 397400, г. Новохоперск, Вт, чт, сб

ул. Советская,31
5. «Вести Придонья» 396430, г. Павловск, Вт, чт, сб

пр. Революции,23
6. «Воронежский курьер»  394006, г. Воронеж, Вт, чт, сб

ул. Пушкинская,44
7. «Восход» 397571, с. Воробьевка, Вт, пт

ул. 1 Мая,152
8. «Голос Рамони» 396020, р.п. Рамонь, Вт, пт

ул. Советская,11
9. «Донская новь» 396460, с. Верхний Мамон, Вт, сб

ул. 50�летия Октября,43
10. «За изобилие» 396659, г. Россошь, Вт,  пт

ул. Пролетарская,2
11. «Заря» 397480, р.п. Таловая, Вт, чт, сб

ул.Советская,109
12. «Звезда» 397710, г. Бобров, Чт, сб

ул. Парижской Коммуны, 66
13. «Здравствуй!» 394018, г. Воронеж, 1 раз

ул. Куколкина,3, к.221 в неделю
14. «Знамя труда» 397240, р.п. Грибановский, Вт, чт, сб

ул.Комарова, 5
15. «Калачеевские зори» 397600, г. Калач, Вт, чт, сб

ул. III Интернационала,8
16. «Кантемировский 396730, р.п. Кантемировка, Вт, сб

вестник» ул. Школьная, 3
17. «Каширские зори» 396350, с. Каширское, Вт, сб

ул. Олимпийская, 1
18. «Ленинский завет»  396870, с. Нижнедевицк, Вт, чт, сб

ул. Братьев Серых, 5
19. «Лискинские известия» 397900, г. Лиски, Вт, чт, сб

ул. Маршала Жукова,1
20. «Мой город» 396072, г. Нововоронеж, Ср

ул. Набережная, 8
21. «Молодой коммунар» 394026, г. Воронеж, Вт, чт, сб

ул. Плехановская, 53
22. «Народное слово» 396840, р.п. Хохольский, Вт, чт, сб

ул. К.Маркса, 8
23. «Наш край» 396140, р.п. Панино, Вт, сб

ул. Красная площадь, 39
24. «Новоусманская нива» 396310, с. Новая Усмань, Вт, чт, сб

ул. Юбилейная, 2
25. «Острогожская жизнь» 397800, г. Острогожск, Вт, пт

ул. Ленина,22
26. «Ольховатский вестник» 396640, р.п. Ольховатка, Вт, чт, сб

ул. Пролетарская,1
27. «Подгоренец» 396560, р.п. Подгоренский, Вт, сб

ул. Первомайская, 177
28. «Призыв» 397520, г.Бутурлиновка, Вт, чт, сб

ул. Ленина,57
29. «Прихоперье» 397350, г. Поворино, Чт, сб

Комсомольская площадь, 1
30. «Репьевские вести» 396370, с. Репьевка, Вт, чт, сб

пл. Победы, 4
31. «Родное Придонье» 397670, с. Петропавловка, Вт, пт

ул. Победы,11
32. «Савальские зори» 397710, с. Терновка, Вт, сб

ул. Советская, 49
33. «Светлый путь» 396510, р.п. Каменка, Вт, сб

ул. Советская, 40
34. «Сельская новь» 396790, г. Богучар, Вт, сб

ул. Прокопенко, 1
35. «Семилукская жизнь» 396901, г, Семилуки, Вт, чт, сб

ул. Мурзы, 2а
36. «Строительство 394018, г. Воронеж, 1 раз

и недвижимость ул. Ленинградская,2 в неделю
в Воронежском регионе»

37. ГУП Воронежской области 394030, г.Воронеж, 5 раз
«Студия «Губерния» ул.К. Маркса, 67б в неделю

38. Филиал ФГУП 394025, г.Воронеж, Ежедневно
«Государственная ул. К. Маркса, 114
телевизионная
и радиовещательная
компания «Воронеж»

39. «Эртильские вести» 397030, г. Эртиль, Вт, пт
ул. Садовая,23




